

Conclusiones del Curso NASE en El Salvador

17 y 18 de Noviembre de 2021

El Curso NASE en el Salvador fue dictado de manera presencial con una asistencia reducida, con motivo de la situación de pandemia por la que atraviesa el planeta.

Parte de los docentes asistentes reconocen tener dominio parcial los aspectos didáctica y prácticos de la enseñanza de la Astronomía, se sienten inseguros y por ello no dan adecuadamente estos temas o se omiten. Los docentes no le han dado la aplicación y por eso no le toman importancia a los temas. El curso les abrió un nuevo panorama, dándoles herramientas para afrontar eventualmente, el dictado de esta materia en el aula.

A nivel de formación docente no se le da importancia a este tipo de contenidos, probablemente se trate de falta de instrumentos, tanto materiales como disciplinares, poner en valor la importancia de esta actividad y cómo es posible llevarla adelante produciendo un impacto positivo en los alumnos, es algo que aprecian, ya que los temas de Astronomía están en las últimas unidades de los programas de estudio, no se ha contextualizado a la realidad del país, porque se desarrollan en los meses en que está más nublado el cielo.

En temas más prácticos, en general reconocen que previamente a la capacitación, no tomaban en cuenta que la astronomía tiene muchas aplicaciones en la vida cotidiana, desde el aula no se le da el valor adecuado. Además, reconocen que el curso les permitió reforzar la idea de que es posible abordar desde la astronomía, las ciencias naturales en general.

Los asistentes reconocen que este tipo de esfuerzos son muy valiosos para visibilizar las dificultades del docente, superarlas y entender la importancia de la astronomía, especialmente en el marco de las clases en los niveles primarios y secundarios, en los que los temas de Astronomía están incluidos en los programas de estudio.

Los docentes asistentes reconocen que muchas veces los encargados de laboratorio lidian con que los docentes de clase no dictan estos temas y si lo hacen, es solo de manera teórica. El curso permitió profundizar en las herramientas y recursos simples que permiten abordar los temas aún no siendo un especialista en los mismos.

Luego de recibir este taller, los asistentes manifiestan que implementarán los conocimientos adquiridos de manera activa y que, según sus palabras:

“En mis manos está trabajarlo, porque yo tengo control de mi programa y lo implementaré”

“Lo que he notado es que es difícil motivar a mis compañeros docentes para que ellos lo hagan también, ellos me miran implementando diferentes proyectos, desarrollando este tipo de estrategias, pero no quieren hacerlo ellos, será cuestión de transmitir el entusiasmo”